
Bonne et heureuse année 2024

L’ensemble de l’équipe Diaphanie se joint à moi pour 
vous souhaiter une belle année. Que 2024 soit 
chaleureuse, lumineuse , et que chacun reste confiant 
dans l’avenir. Confiant dans l’arrivée  de  l’enfant 
tant attendu, confiant de voir nos enfants grandir 
dans l’équilibre et la sérénité. 
2023 restera une année importante  pour Diaphanie. 
Si uniquement 3 enfants sont arrivés, Gaspard en 
février, Anatole et Augustin en novembre, 2 autres 
(Anael, puis Leidy) vont arriver dans les premières 
semaines de 2024. Espérons que cela continue ainsi. 
En 2023 nous avons obtenu pour 5 ans l’autorisation 
de fonctionner sur le territoire Français, l’habilitation 
de la Mission de l’Adoption Internationale 
d’intervenir en Colombie et  enfin, le renouvellement 
de notre  accréditation  en tant qu’opérateur agréé 
pour l’adoption internationale par l’ICBF pour les 
deux prochaines années.  
En 2023, nous avons réfléchi à l’avenir de Diaphanie 
et au contexte de plus en plus difficile de l’adoption 
internationale. Nous travaillons actuellement sur un 
projet de fusion avec un autre OAA  : la Famille 
Adoptive Française qui pourra nous apporter des 
moyens humains et financiers pour être encore plus 
performant. 

Restons confiants
Sophie Boullier
Présidente



empathie

Lorsque l’on sait qu’il s’agit du projet d’une vie, il n’est pas aisé de choisir son OAA.
Bien sûr, il y a la question des accréditations départementales, des critères de chaque
pays quant au profil des postulants, du contexte géopolitique, des correspondances
entre ses désirs et les possibles … mais pas seulement !

C’est après plusieurs entretiens téléphoniques avec différents OAA que nous avons
retenu Diaphanie pour nous accompagner sur le chemin de l’adoption. Il s’est agi
d’une rencontre et d’un feeling, axés sur des valeurs communes s’agissant des
conceptions de l’adoption internationale, de la parentalité, de la place de l’enfant dans
le processus. C’est donc en novembre 2020 qu’a commencé l’aventure avec toute une
équipe engagée.

Dans un premier temps, il nous a fallu constituer un dossier bien conséquent ! A la
découverte du nombre de pièces à fournir, des compléments de rapports sociaux et
psychologiques à apporter, des apostilles et légalisations à demander, nous avons
blêmi ! Mais les bénévoles ont su nous guider, nous conseiller, nous orienter. Et c’est à
petit pas que, finalement, le résultat est arrivé ! En plus d’avancer vers nos enfants,
nous avons appris sur nous-mêmes, notamment au travers des compléments
psychologiques qui, ayant d’abord pu nous sembler rébarbatifs, se sont avérés
justement mettre en lumière nos dynamiques personnelles et de couple dans une
projection parentale. Un outil d’une richesse incroyable pour la rencontre qui restait
tant espérée…

Au fil des semaines, des mois, des années… l’attente s’est faite plus pesante. Mais nos
interlocutrices sont restées disponibles et mobilisées pour nous informer de l’avancée
de notre dossier, pour trouver des mots de réconfort et d’espoir dans les instants de
doute, pour nous orienter vers des formations. Ces dernières ont toujours été
enrichissantes, animées par des professionnels disposant d’une fine connaissance de
leur sujet. Ce furent des moments de réflexion, de questionnement, de confortement
mais aussi des temps de rencontres et de partage ayant participé à notre projection.

Et puis, il y a les journées Diaphanie ! Chaque année, le rassemblement de parents
(nouveaux, anciens, en devenir) et d’enfants (petits, moyens, grands, seul ou en
fratrie) quelque part en France, dans une joyeuse ambiance pleine d’énergie !
Ponctuées par des temps de réflexion, des témoignages et de bonnes choses pour les
papilles, ces retrouvailles nous ont souvent bouleversés, aidés à patienter, à grandir
dans notre projet. C’est vrai, il n’a pas toujours été facile de nous confronter aux
autres familles, restant nous-mêmes dans l’espoir de fonder la nôtre sans aucune
certitude, mais au final, nous sommes à chaque fois revenus plus déterminés, plus
confiants, plus solides, enrichis.

Le 15 septembre 2023, enfin, il y a eu cet appel… l’apparentement… ! Nous avons été
ce jour-là, évidemment merveilleusement bouleversés par cette annonce. Au-delà,
nous avons été particulièrement touchés par la bienveillance et la justesse des mots
qui nous ont appris cette incroyable nouvelle. Oui, un OAA c’est aussi et surtout des
gens qui ont vécu la même chose que nous, qui comprennent et peuvent avec
empathie et justesse se positionner auprès de ceux qu’ils accompagnent. …/…

Témoignage : l’accompagnement par Diaphanie
Merci à Mélanie et Remy pour ce témoignage et la confiance 
qu’ils ont accordée à Diaphanie



…/…La présentation du dossier de nos fils a été préparée en amont, s’est avérée
précise, a permis de répondre à nos interrogations et de nous projeter très sereinement
vers nos enfants. Nos interlocutrices ont su se montrer prévenantes et discrètes dans
la découverte des premières images de nos bébés tant attendus, nous offrant par leur
juste posture un moment d’intimité et d’émotion indescriptible.

Diaphanie s’est ensuite montré disponible, efficace et réactive pour la préparation au
départ, faite d’imprévus et de précipitation ! On peut aussi être attendu plus tôt
qu’escompté ! Pendant que nous nous concentrions sur la préparation de la chambre,
des articles de puériculture et des vêtements, savourant notre bonheur de futurs
parents, un travail de fourmi s’est fait dans l’ombre permettant d’orchestrer toutes ces
choses qui semblaient tellement lointaines depuis notre petit nuage bleu : planifier les
rendez-vous, trouver un avocat, réserver les hébergements… Mais par les échanges
quasi quotidiens avec l’équipe, nous ne nous sommes jamais sentis dépossédés ou
passifs, pouvant à tout moment donner notre avis, être entendus et concertés. Un mois
tout juste après l’annonce, nous étions dans l’avion, avec un gros dossier bien ficelé,
très tranquilles de constater les solides compétences et le savoir-faire de nos
interlocutrices. Lorsque nous sommes arrivés en Colombie, tout était prêt !

Nous avons ensuite vécu presque six semaines de sérénité, concentrés sur nos bébés,
avec tout le loisir de nous découvrir, d’apprendre à nous connaitre et de devenir
famille ! Les correspondantes sur place ont organisé les déplacements, les formalités,
sont restées disponibles pour répondre à nos interrogations, qu’elles concernent la
procédure, les imprévus, la culture, les spécialités culinaires ou les sorties à la
découverte de ce beau pays ! Une présence toujours agréable et discrète, dans une
juste distance relationnelle où inévitablement les amitiés se créent...

Est ensuite arrivé le retour en France avec encore son lot de démarches ! Mais comme
toujours, les bénévoles sont restés impliqués pour nous aiguiller et nous soutenir. Et
tout s’est tranquillement passé !

Nos petits jumeaux, Anatole et Augustin, sont entrés dans nos vies le 15 septembre
2023 et dans leur maison le 22 novembre dernier. C’est grâce à toute une formidable
équipe que nous avons pu les rejoindre sereinement, nous rencontrer dans la
tendresse, apprendre à nous connaitre tout en tranquillité et arriver ensemble en
France confiants pour l’avenir. Aujourd’hui, demain, nous savons que nous pouvons
et pourrons compter sur Diaphanie pour cheminer dans notre rôle de parents et
apporter à nos fils un étayage non négligeable dans leur singulier parcours.

Un immense merci à Sophie, Marie-Sylvie, Clara, Maria-Térésa et toute l’équipe de
Diaphanie pour leur incroyable travail, dont l’importance ne se dit pas toujours mais
prend tellement sens pour les familles !

Rémy et Mélanie



Voici treize ans que nous nous sommes lancés de la folle 
histoire de l’adoption. Deux bambins sont entrés dans nos 
vies. Malgré des hauts et des bas, l’adoption est une histoire 
qui pour les couples adoptants apporte du bonheur et de la 
joie. Lors des journées des familles, nous avons souhaités 
Luisa, Edison, Franck et Laurence faire part d’une partie de 
notre histoire en essayant de répondre aux problématiques 
que certains couples se posent et les rassurer autant que 
possible. C’est pour cette raison que nous avons voulu 
témoigner sur les difficultés scolaires des enfants. Certains, 
nous l’espérons, pourront ainsi aider leurs enfants dans leurs 
angoisses. Cette expérience nous a confirmé que les 
difficultés scolaires peuvent exister dans d’autres familles et 
ainsi plus relativiser une situation qui apparait comme un 
échec scolaire.

Cela fait treize ans que nous assistons aux journées des 
familles et treize ans de bonheur de se retrouver chaque 
année tant pour nous que pour les enfants. 

Nous souhaitons encore de belles années à Diaphanie. 

Nous vous souhaitons une belle et heureuse année 2024.

Famille DELVARE

Merci à Laurence, Franck, Luisa et Edison qui ont témoigné lors des 
journées des familles 



Quelques photos souvenirs : un grand merci à Karine et Didier 
qui nous ont chaleureusement accueillis aux confins du Tarn, du 
Tarn et Garonne et de l’Aveyron. 

Save the date : 

Prochaines Journées des familles Diaphanie

26-27 octobre 2024 à Saint Amand des Hautes Terres dans l’Eure ( 26km au sud 
de Rouen) 

Venez nombreux!

Save the date : 

Prochaines Journées des familles Diaphanie

26-27 octobre 2024 à Saint Amand des Hautes Terres dans l’Eure ( 26km au sud 
de Rouen) 

Venez nombreux!

Une photo de  
groupe 
ensoleillée

Un aligot 
mémorable

Un déjeuner 
sympathique 
avant de se 
quitter



Des nouvelles du Conseil d’administration : des arrivées et des départs : 
Lors de l’AG, 3 nouveaux membres ont été élus au CA de Diaphanie : Aurore 
Bouche, Didier Girault et Nicolas Chene. Ils prennent les sièges de Antoine Bouche, 
Franck Delvare et Martine Labeille. Le CA est également composé de Laurence 
Chevanne, Aurore de Germain, Karine Girault, Isabelle Jacques, Blandine Pierens, 
Caroline Stockman. Le bureau reste inchangé avec Sophie Roignan secrétaire, 
Carole Fabrol trésorière et Sophie Boullier présidente. 
Stephane Barbaroux souhaitant s’investir devient invité permanent au CA
Merci à tous pour leur investissement !

Une fusion! Mais pourquoi?

Le paysage de l’adoption internationale se complique. Les enfants qui sont 
confiés sont moins nombreux, plus âgés ou porteurs de maladies et/ ou 
d’handicaps lourds nécessitant des soins importants. 
Le contexte juridique et règlementaire se complexifie avec la demande  des 
autorités de tutelle de se professionnaliser tant sur les aspects juridiques que 
sur les spécificités de la parentalité adoptive ( formations obligatoires de tous 
les intervenants de l’OAA). 
Face à ce constat, Diaphanie doit s’adapter. La fusion avec un autre OAA, la 
Famille Adoptive Française permettrait à la nouvelle structure d’avoir une 
équipe de professionnels dédiée : assistante sociale, psychologue, chef de 
projet . Cela  permettrait : 
 Un meilleur accompagnement des familles avec des projets d’accueil 

d’enfants aux besoin plus difficiles. 
 De bénéficier d’une expertise sur l’accompagnement dans la recherche des 

origines
 De pouvoir envisager de s’ouvrir sur d’autres pays
 D’avoir une meilleure solidité financière
 De soulager le travail des bénévoles
 Et ce tout en gardant ce qui fait notre force : l’accompagnement des familles  

avec les correspondants familiaux, les journées des familles ….

Le travail préparatoire sur cette fusion est en cours de finalisation, il sera 
présenté au Conseil d’administration de Diaphanie au 1er trimestre  et si 
l’avis est positif, une Assemblée Générale Extraordinaire sera organisée avant 
l’été afin de recueillir votre vote sur cette fusion.

Quelques mots sur la Famille Adoptive Française: 
La Famille Adoptive Française est un Organisme Autorisé pour l’Adoption, apolitique et 
non confessionnel. Fondée en 1946, reconnue d’utilité publique en 1983, elle a pu donner 
une famille à près de 6000 enfants, nés en France ou à l’étranger( Chine, Colombie)  Elle fait 
partie de la Fédération Française des Organismes Agréés pour l’Adoption (FFOAA). Les 
Nids de Paris, OAA dont l’histoire et les valeurs sont très proches, ont fusionné avec La 
Famille Adoptive Française en 2010. Les Nids ont donné une famille à près de 3000 enfants. 
Pour en savoir plus : https://lafamilleadoptivefrancaise.fr/
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C’est grâce à votre soutien régulier ou ponctuel, moral et 
financier, que Diaphanie peut continuer à accompagner d'autres 
familles dans leur projet d'adoption.

Si vous souhaitez, comme nous, que Diaphanie continue à 
remplir sa mission, aidez- nous pour que d’autres familles 
puissent avoir la chance d’adopter à leur tour.
L’ensemble de l’équipe de Diaphanie vous remercie pour votre 
générosité. 
Attention : les dons ne sont pas autorisés pour les familles en 
attente , tant que le jugement d’adoption n’ pas été par le tribunal 
de Nantes

Sensibilisez votre entourage, vos parents et vos amis.
Vous pouvez recevoir un reçu pour déduction fiscale, dans 
certaines conditions.

Comment ? : 
Le plus simple : 
https://www.helloasso.com/associations/diaphanie

Banque  10278 Guichet 06076                                N° compte
00020210601 Clé 92  
Identifiant international de compte bancaire      IBAN 
(International Bank Account Number)
FR76 1027 8060 7600 0202 1060 192             BIC : CMCIFR2A
Titulaire du compte 
ASSOCIATION DIAPHANIE - 11 RUE DE COULMIERS - 75014 
PARIS
Domiciliation
CCM PARIS MAGENTA-GARE DE L'EST
53 BOULEVARD DE MAGENTA - 75010 PARIS - Tél : 08-20-09-98-
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Vous voulez être tenus au courant des actualités de Diaphanie ? 

Vous voulez échangez, posez des questions entre parents adoptants

Rejoignez-nous sur Facebook : groupe privé : « membres 
Diaphanie ». 

Conformément au RGPD, vous disposez d’un droit d’accès, de rectification et de suppression des informations 
vous concernant en contactant le Délégué à la Protection des Données (rgpd@diaphanie.fr). Ces informations 

sont à l’usage exclusif interne de Diaphanie.


